
I.T.C.S.   PRIMO LEVI  -  BOLLATE (MI) 
Tecnici: Chimica. Materiali e Biotecnologie; Amministrazione, Finanza e Marketing  

Licei: Liceo Linguistico; Liceo Scientifico opzione scienze applicate 
Educazione degli Adulti Casa di reclusione 
 

Verbale n. 19 del C.d.I. del giorno 1 Marzo 2016 

 

La riunione ha inizio alle ore 17,00 alla presenza di tutti Consiglieri ad eccezione della prof.ssa Demaria, 

del prof. Di Poppa, degli studenti Cimino e Di Fiore 

 

1. approvazione verbale seduta precedente 
DELIBERA n. 113_BIS 

Il prof. Benatti chiede la modifica di un brano in cui, sulla questione dell’orario, non viene interpretata 

correttamente la sua posizione e, al contrario, gli viene attribuita l’espressione impropria di 

“soddisfazione”; questa espressione peraltro è stata aggiunta da un altro consigliere all’interno di 

modifiche riportate al testo iniziale inviato dal verbalizzatore. 

 

Il prof. D’Auria esprime la propria perplessità e contrarietà al fatto che modifiche al testo del verbale 

siano apportate in assenza del verbalizzatore e dei suoi appunti originali in sede di riunione. 

 

Il Presidente ed alcuni consiglieri intervengono per sostenere che, pur in assenza di un regolamento 

approvato del CdI, la validità di un verbale è sostenuta anzitutto dall’approvazione del Consiglio o della 

maggioranza dello stesso e non dalle singole opinioni del verbalizzatore incaricato. 

 

Il prof. D’Auria ribadisce le proprie opinioni e contesta le ragioni che inducono ad accettare le variazioni 

al verbale. 

In replica la Consigliera Sig.ra Andreoni richiede espressamente che a verbale della riunione odierna 

rimanga rimarcata la propria espressione di gratitudine per le attente analisi che il prof. D’Auria riesce 

ogni volta a fare di ogni pensiero ed opinione degli altri Consiglieri presenti. 

La prof.ssa Tarallo, il prof. Pressi ed anche il prof. Benatti, al fine di evitare approvazioni non condivise, 

convengono infine per rimandare l’approvazione del verbale alla prossima riunione in presenza del prof. 

Di Poppa, verbalizzatore della riunione precedente. 

 

2. comunicazioni del Ds 
 

Il DS, prof. Caputo, comunica che i Revisori dei Conti hanno espresso parere favorevole al piano 

contabile annuale presentato dal DSGA nella riunione del Consiglio del 4 Dicembre. 
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Il DS anticipa inoltre informazioni riguardo il PON “la scuola in rete”, il bando inerente ed il 

regolamento l’acquisizione in economia di lavori servizi e forniture che verranno poi trattati al punto 

specifico dell’odg  

3. comunicazioni del Presidente 
 

Il Presidente, Sig.ra Natali, rimanda le proprie comunicazione al punto all’odg specifico per i Progetti. 

 

Il prof D’Auria svolge il seguente intervento: 

“In merito al comunicato delle consigliere del 4/2/2016, chiedo di poter chiarire con maggiore precisione la mia 

posizione e le mie opinioni ritenute offensive. Intendo farlo con una comunicazione scritta da cui emerga 

inequivocabilmente che di questi contrasti è soprattutto responsabile la legge 107, nella sua formulazione 

approssimata e nella sua finalità distruttiva della scuola pubblica (legge non a caso ritenuta da molti, 

incostituzionale). Presenterò però in un altro momento questa comunicazione, in quanto ho bisogno prima di 

verificare se ho la solidarietà del Consiglio, che auspico voglia assicurare al sottoscritto un diritto di replica 

equivalente a quello di cui hanno potuto fruire – non dico se giustamente o meno – le 4 consigliere. Nel momento 

in cui hanno ottenuto di poter far conoscere la loro opinione mediante una comunicazione ufficiale della scuola, 

non al corpo elettorale di cui loro sono diretta emanazione (e cioè l’insieme dei genitori), ma a tutti i docenti, non 

ritenendo sufficiente la manifestazione del loro pensiero e dei loro intenti, ai soli 8 docenti consiglieri. E quindi 

comunicando direttamente con l’intero corpo elettorale dei docenti (che non è il corpo elettorale dei genitori), 

diffondendo una certa immagine del sottoscritto e pertanto – a mio avviso – anche influendo sul risultato elettorale 

delle prossime elezioni, nel caso intendessi ricandidarmi. Chiedo pertanto all’intero Consiglio di pronunciarsi sulla 

legittimità della presente mia richiesta di poter anch’io accedere alla sfera del corpo elettorale di cui io non sono 

diretta emanazione, esattamente come hanno ottenuto di accedere le 4 consigliere. Chiedo quindi nello specifico, 

in attesa che venga attrezzato un apposito spazio sul sito del Levi, ove consentire l’ordinato interscambio di 

opinioni a tutte le componenti, studenti inclusi (e ove dirottare in futuro anche queste diatribe); di poter 

raggiungere i genitori mediante una comunicazione notificata perlomeno ai rappresentanti di classe, inoltrata con 

l’identico mezzo che è stato ufficialmente utilizzato per raggiungere i docenti, ad opera della stessa scuola.” 

 

I Consiglieri ed il Ds convengono unitariamente sul fatto che sia garantita al prof. D’Auria la possibilità di 

sostanziare la propria posizione tramite i canali dell’Istituto presso la componente genitori . 

 

I Consiglieri Sig.ra Andreoni, Sig.ra Zappalà e prof. Fasola, ciascuno con parole proprie, esprimono la 

speranza che la comunicazione rimanga limitata al contenzioso specifico per evitare che si susseguano 

successive comunicazioni, smentite e opinioni diverse, investendo tutti di una litigiosità spesso presente 

nel CdI ma estranee alle singole componenti della scuola. 

La prof.ssa Tarallo fa presente che il diritto di replica può essere accordato o non accordato, ma 

difficilmente limitato ed il prof. Pressi invita tutti ad aspettare il contenuto della comunicazione prima di 

prefigurare possibili conflitti. 
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Il diritto di replica attraverso i canali della scuola viene pertanto concessa pur con il parere sfavorevole di 

5 Consiglieri: i 4 della componente  genitori e lo studente De Felice. 

A fronte del commento del prof. D’Auria sul voto del Consigliere studente, il prof. Fasola invita il collega 

a non commentare il comportamento ed il libero esercizio del voto di altri Consiglieri. 

4. Approvazione regolamento Consiglio d’Istituto  

La bozza del Regolamento del CdI viene letta e concordemente corretta articolo per articolo sino 

all’articolo 3, anche alla luce delle variazioni introdotte dalla legge 107  segnalate dal DS. 

Ad eccezione del punto e) dell’articolo 3, per il quale è presumibile la sua ricollocazione parziale o totale 

in articoli successivi, i 3 articoli discussi sono  approvati. Il prosieguo della discussione è rimandato alla 

prossima riunione. 

Il Presidente, per snellire i tempi, invita i Consiglieri a presentare e preparare in anticipo le correzioni da 

proporre al testo base; a tal proposito il Consigliere D’Auria anticipa alcuni temi che porrà all’attenzione 

del Consiglio. 

La bozza del Regolamento nella sua stesura aggiornata è allegata al presente verbale. 

Viene sin d’ora concordato il prossimo appuntamento e la riunione del CdI viene fissata per il 15 Marzo 

alle ore 17,30. 

 

5. Inserimento nel POF 3 progetto “La scuola in rete” C.I.P. 10.8.1.A2-FESRPON-LO-2015-115 

 

Il DS risintetizza la proposta proponendolo al voto del CdI. 

Il CdI approva. 

DELIBERA N.114 

Il CdI approva all’unanimità l’inserimento nel POF 3 progetto “La scuola in rete” 

C.I.P. 10.8.1.A2-FESRPON-LO-2015-115 

 

6. Criteri di individuazione figure professionali interne per progetto  “La scuola in rete” C.I.P. 

10.8.1.A2-FESRPON-LO-2015-115 

Il DS spiega i criteri scelti per l’individuazione di figure professionali adeguate ai compiti di progettista e 

collaudatore e li propone al voto del CdI. 

Il CdI approva. 

DELIBERA N.115 

Il CdI approva all’unanimità i criteri di individuazione figure professionali interne per 

progetto  “La scuola in rete” C.I.P. 10.8.1.A2-FESRPON-LO-2015-115 
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7. Approvazione Regolamento d’Istituto per l’acquisizione in economia di lavori servizi e forniture 

Il DS illustra il Regolamento specifico proposto e lo propone al voto del CdI. 

Il CdI approva. 

DELIBERA N.116 

Il CdI approva all’unanimità il Regolamento d’Istituto per l’acquisizione in 

economia di lavori servizi e forniture 

 

8. Approvazione POF_3 

A seguito delle discussioni già svolte il DS propone direttamente al voto del CdI l’approvazione del POF 

3. 

Il prof. D’Auria annuncia la sua astensione e svolge il seguente intervento: 

Pur condividendo i contenuti del documento, e apprezzando ancora la volontà del DS di condividere il suo atto 

di indirizzo, ritengo di dovermi astenere dall’approvazione del POF per i seguenti motivi. L’intera offerta 

formativa aggiuntiva (e in particolare quella finanziata con i fondi per il salario accessorio) non è sostenibile 

nell’entità programmata. Questa realtà emerge dal mancato incontro tra le richieste dei lavoratori del P. Levi, e 

la proposta del DS, secondo quanto mi risulta essersi verificato. Sia per quanto riguarda l’anno scolastico 

2014/15, anno in cui il mancato accordo è stato sostituito da un atto unilaterale del DS. Sia per quanto riguarda 

il corrente anno scolastico, nel quale al momento non è stato raggiunto alcun accordo. La circostanza che il 

personale docente, dando prova di senso di responsabilità, si accolli sempre di più significativi oneri lavorativi 

cui non sarebbe tenuto, tamponando alla ”meno peggio”, non corrisponde a un criterio di corretta gestione delle 

risorse lavorative. Infatti questa situazione, che ingenera malcontento e compromette la serenità necessaria per 

svolgere il delicato lavoro dell’insegnante, determina il rischio che possa incidere negativamente sul lavoro 

ordinario nelle classi che – a mio avviso – deve essere assolutamente privilegiato e salvaguardato, stante anche 

i sempre più frequenti casi di studenti in difficoltà, che richiedono ai docenti un impegno supplementare. 

Auspico pertanto una riduzione della attuale mole di attività previste nel POF, onde consentire un immediato 

accordo tra le parti e ristabilire il clima di tranquillità necessario, già alterato da troppi altri fattori. Nell’attesa mi 

sembra più opportuno astenersi. 

 

Il CdI approva. 

DELIBERA N.117 

Il CdI approva a maggioranza con 1 astenuto il POF 3 

 

9. Partecipazione delle risorse raccolte con contributi volontari delle famiglie per interventi di 

ampliamento dell'offerta culturale e formativa 
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Il prof. Benatti descrive a grandi linee il processo che ha portato anche quest’anno a una offerta di 

arricchimento dell’offerta formativa estremamente ricca, ma difficilmente sostenibile con le risorse 

finanziarie esistenti. 

Ciò induce il Consigliere a chiedere che la componente genitori rifletta sull’opportunità di utilizzare parte 

dei fondi propri del contributo volontario delle famiglie e collocate nel capitolo P57 per sostenere 

l’effettuazione di tale offerta. 

Il prof. Fasola esplicita le proprie perplessità, denunciando una cronica incapacità della componente 

Docenti di individuare priorità effettive tra i Progetti proposti, l’assenza di una trasparenza efficace sulle 

finalità e sulle risorse necessarie per realizzarli e la mancanza di qualsiasi comunicazione riguardo la 

rendicontazione finale dei Progetti. 

Stanti così  le cose, si esprime sfavorevolmente per l’utilizzo del P57 per la realizzazione di Progetti 

specifici. 

Il prof. D’Auria ricorda che le competenze del collegio Docenti che ha esaminato i Progetti ad inizio 

d’anno sono limitate all’espressione di un parere didattico di merito e non riguardano l’attuazione 

effettiva degli stessi. 

Il Presidente Sig.ra Natali e la Consigliera Zappalà esprimono a loro volta delle riserve, anche a fronte di 

una richiesta generica e non circostanziata su singoli Progetti, che potrebbero comunque essere 

ingiustamente preferiti ad altri. 

Vista l’importanza del tema, il CdI decide unitariamente di riaffrontare la discussione in proposito. 

 

10. Chiusura dell'Istituto per alcuni giorni del mese di agosto 
 

Il DS propone la chiusura estiva dell’Istituto nei giorni da Sabato 13 Agosto a Domenica 21 Agosto. 

Il CdI approva. 

DELIBERA N.118 

Il CdI approva all’unanimità la chiusura dell’Istituto da Sabato 13 Agosto a Domenica 21 

Agosto. 

 

11. Progetti 

Il Presidente Sig.ra Natali illustra brevemente l’attivazione di due interventi di recupero concordati 

didatticamente con i Docenti e con la collaborazione della Cooperativa Il Cubo. 

Entrambi i progetti vengono approvati dal CdI. 

DELIBERA N.119 
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Il CdI approva all’unanimità la realizzazione di un corso sul metodo di studio di 10 ore per 

18 studenti 

DELIBERA N.120 

Il CdI approva all’unanimità la realizzazione di un corso di italiano per stranieri di 20 ore 

Il DS presenta il viaggio di istruzione di una settimana a Lamezia Terme di una classe dell’indirizzo AFM, 

per un percorso condiviso di Alternanza Scuola Lavoro con l’ITE De Fazio di Lamezia. 

Il CdI approva. 

DELIBERA N.121 

Il CdI approva all’unanimità il viaggio di istruzione a Lamezia Terme di una classe 

dell’indirizzo AFM, per un percorso condiviso di Alternanza Scuola Lavoro con l’ITE De Fazio 

di Lamezia. 

Il Consiglio si chiude alle ore 21,00. 

 
Il verbalizzante 

Prof. Giuseppe Fasola 

La presidente 
Ketty Natali 

 


